
1 4 НОЯБРЯ состоялась 33-я 
комсомольская конферен

ция института. С отчетным док
ладом выступил секретарь коми
тета ВЛКСМ Б. Вилежанинов. 

— Весь советский народ, все 
трудовое человечество, — сказа.ч 
он, — готовятся к достойной 
встрече 100-летнего юбилея со 
дня рождения В. И. Ленина, ге
ниального продолжателя револю
ционного дела К. Маркса и Ф. 
Энгельса, основателя Коммуни
стической партии Советского Со
юза, руководителя первого в ми
ре социалистического государст
ва. 

Это обстоятельство обуслов
ливает необходимость поднять 
Бс>о нашу работу на качественно 
бол^е высокий уровень, оживить 
деятельность всей пашей комсо
мольской организации, вовлечь 
как можно больше студентов, 
комсомольцев в активную обще
ственную работу, поднять успе
ваемость и дисциплину. Именно 
достижению этих целей .была по
священа в отчетный период ра
бота комитета ВЛКСМ института. 

В своей работе по идейно-но-
литнческсму воспитанию студен
тов-комсомольцев комитет ком
сомола института руководство
вался решениями ХХ.111 съезда 
КПСС, постановлением Пленума 
ЦК КПСС «о 50-летии ВЛКСМ и 
задачах коммунистического вос
питания молодежи», решениями 
XV съезда ВЛКСМ, а таклсе по
следнего, VI Пленума ЦК ВЛКСМ, 
рассматривал вопросы коммуни-

, стического воспитания молодежи 
, в совремопных условиях. 

Важнейшей и 
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ющие затруднения в понимании учно-ксследовательской работы много неиспользованных возмож-
и проведении их в жизнь. На студентов. Хорошо организована ностей для улучшения руковод-
выездной школе актива института работа СНО на ГТФ: в марте бы- ства работой СНО. 

задачей нашего института явля
ется воспитание технически и 
политически грамотной интелли
генции. Борьба за глубокие, 
прочные знания, воспитание у 
каждого студента ответственно
сти, граж;1анского отношения к 
выполнению учебного плана — 
кровное дело комсомола, поэтому 
большое внимание в деятельно
сти комсомольской организацпи 
института уделялось учебной ра
боте. 

Учебным отделом комитета 
комсомола была проделана значи
тельная работа по повышению 
успеваемости студентов, по при
влечению более качественного 
контингента абитуриентов в наш 
институт. 

С учетом специфики и особен
ностей того или иного факульте
та учебный отдел исправ.тял и 
координировал работу факультет
ских и курсовых академкомиссий. 
Заседания учебного отдела пре
имущественно носили характер 
школы актива, т. е. на примере 
одного факул1>тета разбирались 

было заслушано сообщение о хо
де соревнования на лучшую 
группу по системе численных по
казателей, прочитан доклад о 
методах ведения работы курсо-. 
вых и факультетских академко
миссий. 

Вероятно, на каждой конфе-
ренцпи говорится о том, что ака
демические комиссии на факуль
тетах должны иметь хорошую 
связь с методическими комиссия
ми. Проверки показывают, что 
такая связь почти везде отсут
ствует. Тем самым комсомольские 
бюро непростительно отказывают
ся от мысли влиять на измене
ния учебной программы, на со

ответственной здание учебных пособий и печат-

ла проведена научно-техническая 
конференция, где заслушано 26 
докладов, представлено на всесо
юзный конкурс 6 работ. 

Факультетские комсомольские 
организации мало помощи оказы
вают совету СНО в организации 
и проведении теоретических кон-

На научно-технической конфе- ференции, мало проводится меро-
ренции ЭлМФ было заслушано на приятии но популяризации СНО, 

тета А. Конюхов. 
— Мы, активисты, не стараем

ся поднять комсомольцез на 
большие дела. Не замечаем тех 
проблем, которые волнуют в це
лом комсомольскую организацию 
института. 

А проблем этих много. 
К примеру, нак добиться, что

бы комсомольские организации 
коренным образом, улучшили ра
боту по повышению качества 
подготовки молодых специали
стов, и в первую очередь их тех
нической и политической подго
товки? 

Каким образом мы можем вли
ять на учебно-воспитательный 
процесс? Прежде всего — через 
академкомиссий. 

Чем занимаются они в настоя
щее время? Пока у них в поле 
зрения те студепты, которые 
стоят иа грани отчисления. Еще 
занимаются они снятием и за
числением на стипендию. А вот 
главная задача — воспитывать 
у основной массы студенчества 
настоящее отношение к учебе, 
вызывать интерес к своей буду
щей спецпальности, а на первых 

ных конспектов по трудноусваи-
ваемым предметам. 

С целью привлечения более 
качественного состава абитуриен
тов комитет комсомола и факуль
тетские бюро проводят большую 
работу. В этом году удалось 
сформировать общественную при
емную комиссию из активных 
комсомольцев, в результате уро
вень и качество работы ОПК рез
ко повысились. Об этом расска
зывалось в газете «Политехник». 

На декабрьском Пленуме ЦК 
БЛКСМ подчеркивалось, что це
лью работы вузовского комсомо
ла являются повышение уровня 
знани11 студентов и практическая 
подготовка к труду. Одно из 
главных направлений работы по 
подготовке высококвалифициро
ванного специалиста — широкое 
привлечение студентов к научно-
исследовательской работе. Все 
большее количество студентов 
старших курсов участвует в ра
боте СНО и СКБ. Комитет комсо
мола, факультетские бюро вели 

В актовом зале в часы работы конференции. 

8 секциях 92 доклада. В настоя
щее время членами СНО является 
около 2200 стулентов. По итогам 
Всесоюзного конкурса студенче
ских научных работ медалями 
Министерства высшего и среднего 
специального образования СССР 
награждено 17 студенческих ра
бот и другими видами поощрений 
отмечены 130 работ студентов. 
Но такое положение дел не дол
жно успокаивать факультетские 

на ряде факультетов пе выпуска
ются стенные газеты СНО. 

Можно было бы продумать во
прос об организации СКБ иа фа
культете, взяв в качестве базо
вой одну из кафедр института. 

Центральное место во всей ра
боте идеологического отдела ко
митета ВЛКСМ.и всей комсомоль
ской организации института но 
коммунистическому воспитанию 
студенчества и подготовке к 100-

порах помочь и в ее выборе, — 
к сожалению, академкомнссвей 
никак пе осуществляется. 

Прав у академкомиссий много. 
Беда в том, что она не умеет 
ими пользоваться. В избрании 
эффективных форм работы ака
демкомиссий должны помочь ко
митет ВЛКСМ и преподаватели. 

Настало то время, когда надо 
установить действенный контроль 
пад каждой группой, регулярно 

вопросы учебной работы, вызыва- большую работу по развитию на- бюро ВЛКСМ, которые имеют еще летию со дия рождения В. Н. Ле- заслушивать отчеты комсоргов 

Новый состав комитета ВЛКСМ 
Вилежанинов Борис — секретарь комитета 

ВЛКСМ. 
Мозговой Павел — секретарь по оргработе. 
Вилунас Юрий — секретарь по идеологической 

работе. 
Сухов Борис — секретарь по работе с иност

ранными студентами. 
Федорец Виктор — секретарь ГТФ, гр. 411/2. 
Артемов Евгений — секретарь ЭлМФ, гр. 622/3. 
Захаров Юрий — секретарь ЭнМФ, гр. 434/2. 
Лисицын Владимир — секретарь ММФ, гр. 

543/2. 
Яковлев Василий — секретарь ФМФ, гр. 5556 
Муратов Вячеслав — секретарь ФМетФ гр. 566. 
Николаева Галина — секретарь ИЭФ, гр. 374. 
Тарушкин Борис — секретарь ФРЭ, гр. 392. 
Нечаев Юрий — секретарь радиотехников. 
Огурцов Виктор — зав. учебным отделом, гр. 

434/1. 
Плотаков Николай — руководитель по работе 

с иностранными студентами, гр. 527. 
Корнеев Евгений — общественно-приемная ко

миссия. 
Никифоров Алексей — учебный отдел, гр. 432. 
Голиков Игорь — учебный отдел, гр. 494. 
Корочкин Эдуард — сектор СНО. 

Мельников Лев — учебный сектор, гр. 524/2. 
Рамендик Захар — зав. орготделом, гр. 651. 

при 

Горная Любовь — орготдел, гр. 472/1. 
Шендерей Борис — орготдел, гр. 513/2. 
Кубякина Тамара — зав. сектором учебы 

комитете ВЛКСМ. 
Конюхов Александр — зав. международным от

делом, гр. 4556. 
Волков Вячеслав ~- международный отдел, 

гр. 454. 
Щербина Александр — международный отдел, 

гр. 527. 
Константинова Тамара — международный от

дел, гр. 494, 
Волошинов Николай — лекторская группа, гр. 

591. 
Давыдов Александр — сектор печатк, гр. 351а. 
Карандасова Людмила — культсектор, гр. 

542/3. 
Киршин Алексей — культсектор, гр, 365/2. 
Соскин Владимир — культсектор, гр. 428/2. 
Шульмейстер Владимир — культсектор, гр. 

4556. 
Уварова Вера — шефский сектор, гр. 371/1. 
Павлов Сергей — добровольная народная дру

жина, оперативный отряд. 
Голубев Валерий — зав. отделом строек, гр. 

464/1. 
Воронкин Владимир — отдел строек, гр. 423/2. 
Головлев Виктор — отдел строек, гр. 4936. 
Александров Игорь — спортсектор, гр. 423/1. 

нина занимает проведение Ленин
ского зачета, .призванного соеди
нить изучение теоретического на
следия марксизма-ленинизма с 
практическим участием кал:до10 
комсомольца в жизии своей орга
низации, стремление конкретны
ми делами встретить ленинский 
юбилей. Этот вопрос широко ос
вещался в газете «Политехиик». 

Далее докладчик рассказал о 

на заседании актива. Только так 
можно осуществить Ленинский 
зачет по факультетам — это про
звучало в речи Ю, Вилунаса, се
кретаря комитета ВЛКСМ по 
идестогической работе, 

С анализом учебных дел в ин
ституте, о численных показате
лях в социалпстическом соревно
вании и показом лучших групп 
выступил проректор но науч-

той работе, которую провели чле- пой работе профессор А. Н. Кли
пы комитета комсомста за отчет
пый период, более подробно оста
новился на работе строительных 
отрядов, лекторской группы, на 
многодневных походах политехни
ков по местам боевой и револю
ционной славы советского паро
да, на делах любительоко11 кино
студии института, на шефско11 
работе и осветил другие вопро
сы, которые решают активисты 
комсомольской организации, что
бы достойно встретить 1Ц0-лстие 
со дня рождения В, И, Ленина. 

В прениях были отмечены мно
гие стороны комсомольской рабо
ты. 

Учебному вопросу посвятил 
свое выступление секретарь бю
ро физико-механического факуль-

мов. 
Важнейшее значение в реше

нии этой задачи имеет введенная 
в нашем институте система чис
ленных показателей работы фа
культетов, кафедр и академиче
ских групп. Эта система должна 
стать важным элементом научной 
организации труда и действенным 
рычагом Б совершенствовании 
всей нашей работы, 

В прошлом учебнпм году систе
ма численных показателей была 
введена для академических групп 
Она включила 13 показателей, 
объединенных в три раздела ра
боты: учебный процесс, научно-
исследовательская работа и вне-

(Окончание на 3-й стр.) 



ПОЛИТЕХНИК 

Нактречу 

{00-летию 

со дня рождения 

В. М. Ленина 

в к 
Ленинского зачета 

- | / АЖДЫЙ поступивший в вуз, 
безусловно, нацеливает се

бя на то, что через 6 лет он ста
нет специалистом в избранной 

.отрасли. 
Но вуз — это не только ме-

,сто, где человек получает зна
ния и учится на практике приме
нять их, •— здесь происходит и 
становление руководителя произ
водства: организатора и воспи
тателя коллектива. 

Высок уровень советского ра
бочего. Он посен1ает университе
ты культуры, обучается в систе
ме политического просвеп1ения, 
работает в бригаде коммунисти
ческого труда. Интересно и труд

но в таком коллективе быть ру
ководителем. Руководитель должен 
бьггь примером для масс. 

Глубокое овладение марксист
ско-ленинской теорией, повсе
дневное изучение политики пар
тии — это одна из главных черт 
нового человека. А как много да
ет изучение биографии В. И. Ле
нина! Жизнь и деятельность В. И. 
Ленина навсегда останется на
глядным образцом для всех, кто 
развивает у себя качества чело
века коммунистического общества. 

Невозмолшо переоценить зна
чение идейной закалки совет
ских людей. Кто востпан на 
ставных традициях Коммунисти
ческой партии п рабочего класса, 
тот отличался и отличается: днс-
циплипированпостыо, неприми
римостью к врагам трудящихся, 
сознанксм общественного долга. 

Лоэтому к изучению исторпи 
КПСС должно быть самое серьез
ное отношение. Каждый студент 
обязан овладеть необходимой 

суммой знаний, предусмотренной 
учебной программой. Нам необхо
димо таклсе доходчиво объяснять 
основные положения истории 
КПСС, что является одной из це
лей семинаров, посещение кото
рых, как мы считаем, должно 
быть стопроцентным. 

Группа 166/1 в славный юби
лейный год определила свой 
вклад в Лешшскин-зачет. 

Вся группа борется за обяза
тельство успешно сдать экзаме
национную сессию по историп 
КПСС и иметь возможно большее 
число студентов, которым за от-
.тичную работу в году будет пре
доставлено освобождение от эк
заменов {получат «автоматы»), 

В наше обязательство входит 
также еженедельное проведение 
политинформаций о текущих со
бытиях, В повседневной жизни 
мы обязались следовать высоким 
принципам морального кодекса 
строителя коммунизма. 

Студенты группы 166/1 

По институту 
в СХВАТКЕ с 

с т а р о г о 

Накануне 52-й годовщины Ве
ликой Октябрьской социалистиче-

• ской революции в институте со
стоялась теоретическая конфе
ренция, посвященная ЮО-летию 
со дня рождения В. И. Ленина и 
52-й годовщине Октября, 

С вступительным словом вы
ступил доцент Борис Николаевич 
Телетицкий. Далее собравшиеся с 
большим интересом слушали вы
ступление старого большевика, 
члена КПСС с 1919 года Васи-

.лия Григорьевича Круглова. Этот 
человек, вступивший в комсомол 
в 1917 году, был одним из пер
вых организаторов комсомолии 
Выборгской стороны. Очень инте
ресно он рассказал о тон, как 
трудящиеся Петрограда встречали 
вождя революции на Финлянд
ском вокзале в те памятные ре
волюционные дни. 

Потом выступили комсомоль
цы нашего института Михаил Иг
натов, Володя Митяков, расска
завшие о своих конкурсных ра
ботах. 

В заключение с интересом про
слушали выступление - звуко
запись В. И. Ленина «Что такое 
Советская власть». Закончилась 
конференция прослушиванием лю
бимых революционных песен 
Ильича. 

Юрий АХУНДЗЯНОг, 
студент гр. 135/1 

Самоотверженный 

поступок 

А. А. Денрюова 

и В. Н. Тисенко 
3 ИНСТИТУТ пришло письмо. 

Прислал его летчик-наблю
датель Красноярской базы авиа-
лесоохраны Гольнев. Он рассказал 
в нем о замечательном поступке 
йвух наших товарищей — доцен
та Анатолия Алексеевича Денисо
ва и аспиранта Виктора Николае
вича Тисенко, работающих на 
кафедре автоматики и телемеха
ники ЛПИ, 

Летом этого года они отправи
лись в туристский поход но та
ежным местам Сибири, чтобы по
любоваться первозданной приро
дой тайги. 18 августа с. г, на 
территории Кызыльского лесхоза 
Тувинской АССР, в районе курор
та Уж-Бсльдир, на склоне горы, 
на высоте 2800 метров, от грозы 
возник пожар; его обнаружил ле-
сопатрульный вертолет, на борту 
которого был всего один десант
ник. Высадить одного человека 

на тушение пожара было опас
но. Тогда летчик обратился к 
двум нашим политехникам, ока
завшимся в этом районе, 

Денисов и Тнсенко без агита
ции согласились, хотя, путеше
ствуя по тайге, они утопили про
дукты и вещи в реке, а потому 
пять дней по-настояи^сму не ели. 
Они быстро сели в вертолет и че
рез 25 минут были высажены в 
десяти километрах от места по
жара, где оказалась посадочная 
площадка. К пожару пошли в 
гору, огонь усиливался. Горел 
кедрач, цепнсйшее лесонасажде
ние Тувы. 

Три дня Денисов и Тисенко 
боролись с огнем и победили сти
хию, 

«Нелегко досталась победа, — 
пишет Гольнев, — но приятно 
было видеть пх черные от сажи 
лица... Прошу отметпть этих то
варищей в коллективе. Я рад от 
души, что есть у нас такие за
мечательные люди, которые при
ходят на помощь в трудные ми
нуты». 

Парторг кафедры В. А. Мака
ров, принесший это письмо в 
редакцию, рассказал нам, что Де
нисов и Тисенко — хорошие 
спортсмены, замечательные това
рищи, воспитанные в коллективе 
политехников. 

Отличница учебы, комсорг группы 

X/ АК начался учебный год в сети партийного просвещения ме
ханико-машиностроительного факультета? 

В юбилейном году перед семинарами, кружками текущей по
литики и политшколой, работающими на факультете, стоят боль
шие задачи: учиться работать по-ленински, максимально прибли
зить идеологическую работу к жизни, к повышению качества под
готовки специалистов и успешному внедрению научных работ в 
прсмышленкость. 

В этом учебном году у нас, как и всюду, па первых четырех 
занятиях кафедральных полнтссминаров. и кружков текущей поли
тики изучаются материалы м-^ждународного Совещания коммуни
стических и рабочих партий в Москве. 

Партийный комитет института провел большую подготовитель
ную работу; в кабинете политпросвещения с пропагандистами ре
гулярно проводили семинары и консультации, были разработаны 
методические указания к проведению занятий, оказана помощь в 
подборе литературы и т. п. Все это оказало положительное влия
ние на качество проводимых занятий в сети партийной учебы. 

П О Л И Т И Ч Е С К О Е 

ПРОСВЕЩЕНИЕ В ЛПИ 

Совещание коммунистических и рабочих партий определило 
главные направления борьбы с врагом трудящегося человечества— 
империализмом, укрепило единство коммунистических и рабочих 
партий всего мира, вскрыло реакционную сущность всевозможных 
«теорий» современных буржуазных идеологов, выявило отдельные 
оппортунистические тенденции, появляющиеся в международном 
рабочем движении. Вся работа Совещания проходила на основе 
марксистско-ленинского учения, доказывающего неизбежность ги
бели империализма и торжества коммунистических идей на всей 
планете. 

Однако современный империализм еще достаточно силен и в 
борьбе с ним необходимо объединение всех прогрессивных снл че
ловечества. Совещание выработало платформу для такого объеди-
попня и послужит в дальнейшем делу активизации антиимпериали
стического движения. Вот почему с большим интересом и творче
ской активностью прошли занятия семинаров на всех кафедрах на
шего факультета. 

На кафедре технологии машиностроения уже проведены все че
тыре занятия. Молодые преподаватели 0. А, Иванов, В, Н, Никит-
ков, 10, П. Сергеев, В. А. Иванов выступили с содержательными 
и интересными докладами. Активное участие в обсуждении вопро
сов приняли участие проф. В. А. Скраган, доценты И. С. Амосов, 
П. Г. Павлюк, Д. Б. Ваксер, И. Г. Мансырев и другие товарищи. 

Ол:ивленно прошли занятия на объединенном семинаре кафедр 
металловедения и технологии металлов, где основным докладчиком 
выступал доцент Т, К. Маринец. 

Но есть у нас и недостатки. До конца осеннего семестра надо 
провести четыре занятия, а некоторые семинары не спешат и, ви
димо, по традиции планируют по одному занятию в месяц, что от
тянет срок начала занятий семинаров по нх основной тематике. 

Бытует настрое1П1е некоторых участников семинаров ограни
читься при изучении материалов Совещания прослушиванием лек
ций. Этот пассивный метод обучения, без активной работы всех 
участников семинаров, не даст должных положительных результа
тов. Поэтому партийное бюро факультета сейчас уделяет значи
тельно больше внимания работе семинаров кафедр — основной 
форме повышения идейно-политической подготовки преподавателей. 

Много еще надо сделать для улучшения и упорядочения мас
совой политическо!! пнформацпи: если на I—IV курсах в студен
ческих группах политическая информация проводится довольно 
регулярно, то на V и VI курсах дело обстоит значительно хуже. 
На пятом курсе политическая информация налаживается. Студен* 
ты-дипломники теперь будут носен1ать политические семинары 
своих выпускающих кафедр. 

В ленинском юбилейном году перед коллективом механикогма-
шипостроительного факультета стоят задачи углубленно изучать 
труды В. И, Ленина, работать по-ленински, лучше учить и учиться.-

К. ШУБНИКОВ, 
зам. секретаря партбюро механино-машиностроительного 
факультета 

Завершающий этап в проведении подписки 

г^ 

Пятикурсница ЭнМФ Наталья Бабанская ведет научно-
исолЕдовательскую работу на кафедрэ турбиностроения. Уме
ло совмещает работу в СНО с отличной учебой. Бабанская— 
комсорг группы 534/2, которая недавно завоевала третье 
место в институтском соревновании. 

ЫЗВЕСТНО, что 25 ноября 
заканчивается подписка нз 

периодическую печать на 1970, 
год. Ряд партийных организаций 
пнститута успешно решает эту 
важнейшую задачу дня и близко 
подошел к выполнению контроль
ных заданий по распростране
нию партийных пздапий, Зто 
парторганизации - Э,тМФ, ГТФ, 
ММФ, ИЭФ, кафедра физвоспита
ния н спорта, русского п ино
странных языков, управление 
института, рабочих п служащих, 
жилищного массива. 

Есть, однако, и нарт1п*1ныс ор
ганизации, которые отстают в 
выполнении контрольных зада
нии по подписке. К ним относят
ся: 

ОКБ ТК — 12 процентов вы
полнения плана. 

Кафедры общественных на
ук — СО процентов. 

ФМетФ — 64 процента. 
Факультет радиоэлектроники— 

65 процентов. 
Подготовительный факультет 

— 7 0 процентов. 
Не выполнило также плана 

подписки большинство партий
ных организации по таким изда
ниям, как газеты «Социалисти
ческая индустрия», «Экономиче
ская газета», «Известия», по га
зетам и журналам , молодежных 
изданий. 

Задачей всего коллектива ин
ститута будет успешно завер
шить подписку на газеты п жур-' 
налы на 1970 год. 

А. ШАКАЛО, 
председатель совета по 

подлиске 



П О Л И Т Е Х Н И К 

(Окончание. Нгчало ка 1-й стр.) следовательских работах, около 
150 студентов работают в СКБ. 

учебная работа и дисциплина. Только на последнюю общегород-
Накакуне 52-й годовщины Вели- скую выставку студенты инсти-
кой Октябрьской социалистиче- тута направили 25 экспонатов и 
ской революции общеинститут- больше всех представил эперго-
ская комиссия подвела итй^и смо- машиностроительный факультет, 
тра-конкурса между академиче- Слабое участие студентов в на-
скими группами, и результаты учно-исследовательской работе по 
его были объявлены на торжс- отдельным специальностям явля-
стве]п1ом заседании 5 ноября. ется виной соответствующих сне-

Опыт применения системы чис- циальных кафедр и СНО, кото-
ленных показателей для оценки рые, к сожалению, работают по-
деятельности академических ка что счабо 

Гя'^?,г*""?.Т'. ""•'^''""' ' ' " ' " ' Наконец сама система числен-
2'. ^ ^ ^ ' Г ' ^ п ™ « ^ ' , ^ V ' ^ ^ ' Г " иь1х показателей, действовавшая 
мя вскрыть серьезные недостат- учебном году, нужда-
кн в нашей работе. Остановлюсь ^^ ^ улучшении. п ' \ „ и . \ ' на основных. 

Прежде всего, серьезно страда
ет организационная сторона дела. 
Проверка показала, что многие 
академические группы даже не 
зпали о смотре-конкурсе. В нс-

В связи с 
этим ректорат и общественные 
организации института внесли в 
систему численных показателей 
измепе!гая. 

В бли:кайшие дни, к сожале-
которых группах, хотя и обсул:- ""» с оно-зданием, будут утверж
дали временную инструкцию об Л̂ ны плановые задания для ака-
определепии уровня активности 
работы академических групп и о 
порядке представления материа
лов на конкурс, но затем утеря
ли ее и практически толсе ничего 

демичсских групп по каждому 
факультету. Задача состоит в 
том, чтобы оперативно довести 
их до каждой группы и до каж
дого студента, организовать дсп-

не делали. Так работать нельзя, ственную оорьбу за успешное вы-
И в этом вина не столько декапа- полнение и перевыполнение всех 
тов, сколько кураторов групп, плановых заданий и достойно оз-
комсомольских и профсоюзных паменовать столетие со дня рож-
организаций, дения В. И. Ленина новыми ус-

Преясде всего общественные пехами в уюбе, научно-исследо-
организации, треугольники групп вательской и воспитательной ра-
дол/кны быть организаторами и боте, 
руководителями этой большой и Краткий анализ работы коми-
ответственной работы, тета ВЛКСМ стал предметом вы-

Почему ни одной из академи- ступления Е. Артемова, секрета-
ческих групп не присуждено ря бюро ЭлМФ, 
первое место? Из девяти групп, Прежде всего он отметил, что 
удостоенных второго и третьего 
мест, восемь имеют уровень ак-
тявностн по разделу внеучебной 
.работы и дисциплины меньше еди-

раоота комптета ВЛКСМ значи
тельно улучшилась но сравнению 
с прошлым годом. Нынешний ко
митет — это пнпциатпвпый, ду-

ницы 1.и,40-у-и,(О. Аакои уро- лающий орган. Многое он сделал 
в&нь активности объясняется пре- д^^ ^ого, чтобы удержать слав-
жде всего низкими показателями 
участия студентов в общественной 
жизни и интереса студептов к 
физкультуре и спорту. 

В некоторых группах меньше 

ные традиции комсомольской ор
ганизацпи нпститута. 

Но все же есть недостатки, ко
торые не позволяют увеличить 
КПД факультетских организаций. 

половины студентов участвует в " " ' ^ ч — л . — " - - " 1 - " ^^•^^•• 
общественной работе, В этом ви- По-прежнему не налажена по-на-
на комсомольской и профсоюзной с^о'̂ чсму учеоа актива. Оргот-
•оргавнзаций и в какой-то мере ?«•''' "̂ Р̂ У̂̂ ^ «̂  факультетских 
кафедры физического воспитания "'«Р» полной отдачи сил, не сра-
и спорта батываст саи оперативно. Прн-

По одной из девяти групп (гр. "^р — несвоевременное распро-
456) уровень активпости по раз- странение билетов на вечер, 
делу «Научно-исследовательская Международный отдел свою 
работа» оказался меньше едини- Р̂ "Оту свел к одному — форми-
цы (0,67). В этой группе ни од- Рока""'» иптернациональпых от
па из студенческих работ не бы- Р-̂ДОВ. К сожалению, они былп 
ла отмечена на выставках, кон- сформированы далеко не каче-
курсах и смотрах. Мало студен- ственно. И это произошло лишь 
тов участвовало в госбюджетных потому, что подоирали студентов 
в хоздоговорных научно-исследо- без ведома факультетских бюро, 
вательских работах. В выступлениях, посвященных 

Студент должен пе только хо- коммунистическому воспитанию, 
рошо учиться, но п активно уча- большой разговор шел о строи-
ствовать в научно-исследовательской раооте. Только благодаря 
работе в СНО он может быть вы-
сококвалифицировашп.1М специа
листом. Для этого в институте 
имеются все условия. 

Свыше 2000 студентов участ
вуют в институте в госбюджет
ных и хоздоговорных научно-ис-

тельных отрядах как одной из 
форм трудового воспитания. Ко
нечно, никто не будет отри
цать тот факт, что строитель
ные отряды становятся все боль
ше и больше школой воспи
тания оргапи;!аторск11х навыков 

итшввпипппиштштшптвпшЕвнштвашавкбаннввиввиивш 

Хор электромеханического факультета. 

вечера с постановкой вопросов о 
коммунистическом строительстве. 
Культурный уровень студентов 
требует повышения. 

И. Д. Мордасов выразил уве-
реипость в том, что комсомоль-

Обмон временных удвстоверэний на мандаты. 
НА СНИМКЕ: студенты Людмила Зонова (ИЗФ) вручает 

мандат Сергею Денисенко (ФМетФ). 

будущих руководителей произ
водства, школой подготовки ком-
сомо.тьского актива. 

М. Курочкин, делегат ФМФ, 
предложил внимательно изучить 
недостатки в организации отря
дов, соблюдая нрн этом принцип 
добровольности. Рассказал о хо
рошей работе отрядов «Пульсар», 
«Смена», «Квант», «Ударпы1г 
отряд». Комсомолец выразил еще 
одно пожелание: дать больше 
прав командиру, нельзя ограни
чивать его в этом, необходимо 
улучшить пропаганду стройотря
дов среди студентов. 

Понятно «добровольности» разъ
яснил и аргументировал опытный 
ко.чанднр, четырелсды побывав
ший на стройке И. Шерман. 

Вот висят объявления о набо
ре: поток заЯБленнй поступает в 
те места (в основном отдален
ные), которые студент, будущий 
боец, считает для себя выгодны
ми. 

Такая тенденция вредна. На
до ехать туда, где ты больше 
всего нужен. Близлежащие 
стройки не менее важны, И здесь, 
имея в виду Ленинградскую об
ласть, можно найти романтику и 
приложить свои силы. Правда, 
хозя11ственные недостатки гасят 
иногда студенческий .энтузиазм. 

О нравах командира. Их м]1ого 
у него. Вся беда в том, что не 
всегда командиры умеют ими 
пользоваться. То есть они еп1е не 
имеют опыта работы на стройке, 
жизненного опыта, В подборе 
командиров должны оказать по
мощь комитет ВЛКСМ п партко-М, 
хорошим руководителем может 
быть только опытный боец. 

На конференции выступил 
бывший комсомольскпп секре
тарь, декан гитротехнического 
факультета Н. В. Зарубаев. Он 
коснулся тех вопросов, которые 
далн пищу для размышлений. О 
роли кураторов. Прикрепляя их 
к группе, подчеркивает орато]), 
мы тем самым выбиваем инициа
тиву у комсомольцев. Принцип 
самоуправляемостп неплохо во
плотили в жпзнь студенты ЭлМФ 
в сентябре на уборке овощей. 

Н. В. Зарубаев высказал К1)и-
тпческие замечания в адрес га
зеты «Политехник», 

Очень мало уделяется внима
ния, сказал он далее, популяри
зации трудных профессий. 

Оратор предложил окончание 
института сделать торжествен-
ным актом, подобно тому кик 
проходит посвящение в студеп
ты. 

Заместитель секретаря парг-
ко.̂ [а по идеологической работе 
И. Д. Мордасов остановился в 
своей речи на недостатках коми
тета БЛКСМ в ндепно-воспитл-
.тельноп работе. 

Не совсем благополучно обсто-
пт дело в изучении обществс!!-
ных дисциплин, 30 процентов 
студентов имеют посредственные 
оценки. Дисциплина низка. Не
большая доля студентов имеет 
постоянную общественную рабо
ту- В запущенном состоянии на-

ская организация приложит все 
усилия с целью повышения ак
тивности комсомольцев и улуч
шит работу в целом. 

Секретарь Горкома комсомола 
В. Гарбуз отметила работу ком
сомольской организации институ
та, сказав, что в масштабе горо
да опа с давних пор является 
лучшей. 

На конференции выступили за
ведующий учебной частью Г. Г. 
Наговицын, делегаты председа
тель обн(ественной приемной ко
миссии Е. Корнеев, руковод1ггель 
сектора печати прп комитете 
ВЛКСМ А. Давыдов, Б. Шендерей 
(ГТФ), член спортклуба И. Алек
сандров, В. Карпинский, пред
ставитель клуба, секретарь Вы-

глядная агитация в институте боргского райкома ВЛКСМ В. На-
и общежитии. Ленинский зачет волоцкий. 
на факультетах проходит фор- Делегатов 33-й комсомольск,ой 
мально, не выполняются обя- конференции поздравили предста-
зательства. Комсомольские труп- вптель вьетнамского зем.тячества, 
пы не стали еще центром ра- гость нз Краковской горпометад-

20-минуткый перерыв. Множество фотомонтажей, стен
газет, которые были вывешены в зале, привлекали внимание 
делегатов конференции. 

боты актпвистов. Нет диспу- лургической академии, посланць! 
тов, культпоходов. Не проводятся Рижского, Киевского, Львовского 

политехнических вузов. 
На конференции был избран 

новый состав комитета ВЛКСМ и 
прпнята резолюция, направлен
ная на улучшение работы комсо
мольской организации. 

К Ю5>]А5]0 ВОЖД5] 
в фундаментальную библиотеку поступили новые кпигн о ленин

ском принципе научного управления социальными и экономическими 
процессами, а также по идеологическим вопросам: 

АЗОВЦЕВ Н. Н. В. И. Ленин о советском патриотизме и совре
менность. М., «Знание», 1969. 48 с. 

ДУДИНСКИЙ и. в. в, и . Ленин и развитие социалистического 
содружества. М., «Знание», 1969. 64 с. 

ФЕЛИФОРОВ Н. А. О Ленинском принципе научного управле
ния. Алма-Ата. «Казахстан», 1969. 208 с, 

ВОСКРЕСЕНСКИЙ Ю. В. В. И. Ленин о крупной индустрии. 
М., «Знание», 1969. 64 с. Е, АЛЕКСАНДРОВА, 

старший библиотекарь 

Председатель профкома — Ти
тов Владимир, гр. 528 

Оргкомиссия: 
Бдгдачеико Юрий, председа

тель, гр. 421/1 
Петрыкин Виктор, гр. 429/2 
Тулаев Сергей, гр. 43В/2 
Тимошенко Алла, гр. 492а 
Рудаков Сергей, гр. 222/1 
Оздоровительнап комиссия: 
Луканьков Александр, предсе

датель и зам. председателя проф
кома, гр. 436/1 

Рябов Владимир, гр. 469/1 
Новак Валерий, гр. 452 
Павлов Сергей, гр. 372/1 
Загайнов Алексей, гр. 227/3 
Учебная комиссия: 
Шаупо Виитор, председатель, 

гр. 528 
Севостьпнов Владимир, гр. 

494а 
Анищенко Владимир, гр. 462/1 
Ханзадеев Алексей, гр. 451 
Смирнов Андрей, гр, 364/2 
Бравесман Наталья, гр. 413/1 
Культмассовая комиссия: 

Надель Виктор, председатель 
гр. 551/2 

Булат Нина, гр. 441/4 
Цымбал Наталья, гр. 441/4 
Степанцов Евгений, гр. 252а 
Лыбко Владимир, гр. 252а 
Жилищно-бытовая комиссия: 
Сербии Алексей, председатель, 

гр. 451 
Хорьков Вадим, гр. 552 
Савельев Николай, гр. 335/2 
Васильев Владимир, гр. 236/1 
Комиссия по межвузовским 

связям: 
Федотов Алексей, гр. 493а 
Нотляр Алла, гр. 374/1 
Балалаева Надежда, гр. 491 
Спорткомкссия: 
Живаго Юрий, председатель, 

гр. 422/3 
Чернов Виктор, гр. 263/2 
Комиссия общественного кон

троля:. 
Быков Лев, предсеБатель, гр. 

322/2 
Никулин Николай, гр. 251а 
Богданова Светлана, гр. 413/2 



ПОЛИТЕХНИК 

СВЕТ 

ЛЕНИНСКИХ ИДЕЙ 

ЗА РУБЕЖОМ 

ПОБЕДА кубинской револю-
* * ции в 1959 году — это 

закономерное событие столетней 
борьбы кубинского наро,ча за не
зависимость, 

1 января 1959 года кубинские 
революционеры отвоевали Кубу и 
стали управлять страной, 

В работе В, И. 1енин.т «Оче
редные задачи Советской вла
сти» дается подробный перечень 
новых задач: окончательное по-
давленпе вооруженного сопротив
ления эксплуататоров, восстанов
ление экономики, разрушенной 
войной и хозяйничанием буржуа
зии; создание таких условии, 
при которых НС могла бы суще
ствовать буржуазия. Необходи
мыми условиям» для всего этого 
являются организация всенарод
ного учета и контроля, использо
вания пролетариатом буржуаз
ных специалистов. Нужна пол-

Первое в Америке 
ная национализация банков, пре
вращение нх в достояние госу
дарства, 

В первые месяцы 1959 года 
революционное правительство 
Кубы провозгласило ряд револю
ционных законов. Были распуще
ны партии, которые поддержива
ли прежнее правительство. Нача
.тась конфискация награбленных 
у народа богатств. Была распу
щена батистовская армия. Ее ме
сто заняла новая армия, отве
чающая интересам народа. Воен
ная миссия США, которая обуча

ла старую армию, была выслана 
с Кубы. Полиция заменена народ
ной иилнцисй. 

В мае 1959 года в горах Сьер-
ра-Маэстра был подписан закон 
об аграрной реформе, который 
ограничивал максимальный раз
мер земли для владельца. В со
став нового Совета Министров 
вошли последовательные револю
ционеры Рауль Кастро, Рауль 
Роа, Эрнесто Гевара. Народные 
массы поддерживали политику 
Фиделя Кастро. Молодая револю
ция отвечала контрреволюцион

ным попыткам именно так, как 
требовал •Ленин от истинно рево
люционной власти, — железной 
рукой. 

В 1965 году в результате 
объединения всех революцион
ных организаций была создана 
Коммунистическая партия Кубы. 
Ее появление явилось заверше
нием процесса отбора, который 
начался еще до победы воору
женного восстания в 1959 году. 
В этом процессе народные мас
сы — рабочие, солдаты, кресть
яне, женщины, студепты и мо
лодежь — выбирали нз своей 
среды самых трудолюбивых, 
честных и способных. В настоя
щее время компартия играет ту 

же роль авангарда парода, какуь 
играла леиииская партия в 1917 
году и играет сейчас. 

Сегодня кубинский народ с 
помощью братских социалистиче
ских стран и особенно Советско
го Союза продолжает укреплять 
экономику и обороноспособность 
первого в Америке социалистиче
ского государства. Этому народу 
сейчас известны и близки теория 
и практика марксизма-ленинизма. 
Каждому кубинцу дорог образ Ле
нина, человека, впервые доказав
шего на практике реальность тор
жества коммунизма в пашу эпоху. 

Мартинес Родригес ГЕРРА,' 
студент с Кубы 

ИЗПОЛЬСКОГО ОМА 

о ЗИМНЕМ 

Ы ЕСКОЛЬКО слов о прошло
годнем сборе первокурсни

ков, изъявивших желание' стать 
«моржами». На кафедре физкуль
туры в присутствии заведующего 
п главврача ок&ло 20 человек 
записалось в группу начинаю
щих «моржей». Договорились 
встречаться на Ольгинском озе
ре (две остановки от института). 
Прошла весна, прошло лето, 'на
ступила осень и первые моро
зы •— так никто и не явился. 
Юноши не поняли, какую пользу 
приносит зимнее плавание. .'По
этому я решил обратиться к бо
лее компетентным товарищам п 
провел на кафедре электроприво
да беседу о пользе зимнего пла
вания. 

После этой беседы несколь
ко человек с кафедры электро
привода с весны этого года на
чали подготовку к зимнему сезо
ну в домашних условиях. Летом 
плавали в озере. Наступили пер
вые холода, но закаливание про
должается. 

И сейчас на Ольгинском озере 
купаются, причем ежедневно, 
семь человек с кафедры электро
привода: В. Н. Шарахин, доцент, 
И. И. Семенов, ассистент; Н. Е. 
Зарубин, инженер, Г. В. Булы-
гин, мастер, В. В, Чураков, ин
женер, Е, Л. Веселков, дипло-
1мант, и Т, Дпмов, дипломант из 
Болгарии. 

Все ошг прекрасно себя чув
ствуют, и я верю, что они смо
гут п.1авать и прп большом мо-

.розе, т. е, стать настояпщми 
«моржамил. Порукой тому их 
бодрое настроение, орапизоваи-
ность, дружба и желание стать 
самыми здоровыми людьми Ле
пил г рада. 

Мы. «моржи)>-политехники Ев
гений Гутовский, доцент, Володя 
Тароев п Ян Ефимов, студенты, 
призываем многих последовать 
примеру товарищей с кафедры 
электропривода и, не отклады
вая, начать готовиться к сле-
дуюиюму зимнему сезону, 

Птак, дорогие товарищи, в 
добрый путь за здоровьем! 

Я. ЕФИМОВ, 
студент гр. 532/1 

Фото № 1 

Для пас, студе[!тов ЭлМФ, те.х, 
кто побывал в этом голу в Поль-. 
ше, каждый снятый там кадр по-
своему дорог и интересен, Снима
ли мы йиого, В первый лее день, 
гуляя по улицам Варшавы, по на
бережной Вислы, пытались запе
чатлеть все увиденное. Непрерыв
но щелкали «дятлы»-затворы. А 
вечерам мы отправлялись отды
хать в международную студенче
скую гости[!нцу «Ривьера» (фо
то 1). Та.м, подсчитав трофеи, 
убеждались, что запас пленки ка
тастрофически уменьшается, а впе
реди еще девятнадцать неповто
римых диен. Примечательно, что 
наше пребывание в Польше со
впало с 25-летпсм ПНР. 

Приехали мы сюда по пригла
шению высшеГ! инженерной школы 
города Быгоща. Нас радушно 
встретили н до самого отъезда с 
нами не расставались студенты 
этой школы Марек Баковски, Мн-
хат .Турбиарз, Ирена Даронь и 
преподаватели Тадеуш Працкнй, 
Томаш Саутер. С большой гордо
стью и любовью рассказывали 
онн о своем городе, об особенно
стях наниональной культуры, об 
исторических реликвиях и досто
примечательностях страны. 

Выгощ — город небольшой. Но 
о нем можно рассказывать много. 
Посмотрите хотя бы внд на реку 
Брду, протекающую через город 
(фото 2), 

В Быгоще в честь Егашего при
езда устраивались встречи, вече
ра дружбы. К сожалению, в усло
виях нскусствепиого освешсЕнш 
сделать удовлетворительный сни
мок было затруднительно. Од[1ако 
пе все встречи выпали нз кадра. 

В лагере социалистической мо
лодежи, расположенном в окрест
ностях поселка, живописность ко
торого подчеркнута са.\шм назва
нием — Венеция, нас встречали 
с цветами польские пионеры (хар-
церы). Один из моментов встречи 
зафиксирован пп фото 3. В том 
же лагере харцеры провели с 
нами еще несколько встреч, в том 

В С Т Р А Н Е Д Р У З Е Й 

Фото № 2 

числе и по волейболу. О том, кто 
победил, скромно умолчим. 

Вместе с нашими «•опекунами» 
на «собствепиом» автобусе мы 
проехали МЕЮГО километров. Часть 
этого пути была затрачена на по
ездку в Бискупин. Здесь, на тер
ритории древнейшего поселения 
славян (ему более 2500 лет) ве
дутся археологические раскопки и 
создан краеведческий музей Бы-
дгощского воеводства. 

Много мест, связанных с исто-

А вот и Краков. О том, что это 
бывшая столица и крепость Поль
ского государства, знает каждый. 
И вряд лн кому неизвестна ста
ринная легенда о трубаче, кото
рый предупреждал город о при
ближении врагов. Стрела, попав
шая в горло, оборвала зоук на 
самой высокой ноте. В центре 
Кракова стоит костел св. Марии 
(фото б). Каждый день в одно и 
то же время на его башне откры
вается дверка [1 появляется тру
бач. Снова далеко разносится, об
рываясь па той же йоте, его при
зывный звук. 

Освенцим. ПотрясаЕощий, страш
ной силы обличительный доку
мент зверств фашистов. 

Побывали мы н в приморских 
городах Гдыне, Сопоте, Гданьске. 
На географи-ческой карте эти три 
точки стоят рядом. Поэтому поля
ки далн им-одно назва]ше — «Три 
мяста». Панорама ЭТЕЕХ мест от
крылась перед нами, когда мы 
плыли иа катере «Олимпия» нз 
ГдынЕЕ в Гда!!ьск (фото 7). С мо
ря видели Вестерплатте — «поль
скую Брестскую крепость». 

В Польше паша группа посети- Фото № 6 

^ ^ Л Я К Н Л » «йг'^.*.,^?*^ ^»01л1*•1^ #Чч1:%АиК1'^к. 

Фото № 4 

рией польского парода, мы посе
тили по пути в Краков. Останав
ливались у памятника жертвам 
фашЕЕзма (фото 4), у легепдар!юй 
«.̂ Аышииой башЕЕи» (фото 5) н в 
других местах. 

ла ленинские места: окрестЕюсти 
ЗакопзЕЕе и музей В. И. Ле!шна в 
ПороЕЕНЕге. Мы узнали много но
вого о ЖНЗНЕ1 и деятельности Вла
димира Ильича ЛеииЕЕа и видели, 
как свято бережет польский парод 
все, что связано с имеЕЕем вождя. 
Об этом была опублнкова1;а ста
тья в газете «Политехник». 

В даиЕЕОМ кратком фоторепор
таже показаЕ!а лишь незЕЕачнтель-
ная часть виденного нами в стра-

Фото № 3 

не друзей. 

Самый главный результат поезд
ки заклЕочается в том, что, при
ехав в Польшу гостями, мы по
кидали ее друзьями. Расстава
лись со слезами на глазах. Это не 
фальшивые словд. Так было на 
самом деле. 

Василий БАКУН, 
студент ЭлМФ • 

А 
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